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Bürgerverein Pattonville: Jahresbericht 2021 

Liebe Vereinsmitglieder, 

der Bürgerverein Pattonville hat sich zum Ziel gesetzt, sich für eine gute Lebensqualität in 
Pattonville einzusetzen, das soziale Miteinander in Pattonville zu fördern, das kulturelle 
Leben zu bereichern und integrierend in dieser Sonderkonstruktion der 
Zweckverbandsverwaltung zu wirken, in deren Rahmen ein Teil von Pattonville zu 
Kornwestheim und der andere zu Remseck gehört. Wir sind 1997, also vor genau 25 
Jahren, gegründet worden, als hier nur wenige 100 Menschen gewohnt haben. Seitdem 
hat sich viel in Pattonville getan und auch der Verein hat sich immer wieder gewandelt und 
weiterentwickelt.  

Heute legen wir Ihnen unseren Tätigkeitsbericht für das Jahr 2021 vor. Auch das 
vergangene Jahr war für alle außergewöhnlich, immer noch corona-bedingt. Unser 
Hauptanliegen als Verein besteht darin, ein gutes Zusammenleben in Pattonville zu 
unterstützen und Gelegenheiten für Begegnungen im Stadtteil zu schaffen. Dies konnte 
unter Pandemiebedingungen nur wenig ermöglicht werden: unsere Veranstaltungen 
mussten weitgehend ausfallen bzw. hätten unter strengen Hygiene- und 
Zugangsregelungen wenig Sinn ergeben. Immerhin: wir konnten den Büchereibetrieb 
wieder schrittweise aufnehmen und seit der Wiedereröffnung im Frühjahr auch konstant 
offenhalten. Dazu konnten wir erst in diesem Jahr wieder zurückkehren.  

Dennoch – ein bisschen was gibt es auch für das vergangene Jahr zu berichten. Unsere 
Tätigkeitsbereiche sind im Wesentlichen diese drei: 

 Kulturarbeit, v.a. die Bücherei 
 Treffpunkte schaffen: Angebote für Senioren, Kinder- und Jugendarbeit 
 Politische Arbeit 

1) Unser Beitrag zum kulturellen Leben in Pattonville: Bücherei

Das Jahr 2021 in Zahlen:  

 Öffnungstage: 85 
 Kita-Öffnungszeiten: Sonderöffnung Freitagvormittag 
 Schulgruppen: immer Montagvormittags kommt eine Klasse 
 Bastelangebote: 4 (seit September 2021 wieder) 
 Heiß auf Lesen: 9. Juli – 24. September  
 Neues Angebot Brezel & Buch: 1 

Nach dem erneuten Lockdown zum Jahreswechsel 2020/2021 haben wir im März 2021 
die Bücherei wieder öffnen können, zunächst mit einem Click&Meet Angebot. Weitere 
Öffnungsschritte: Besuch mit Test-Nachweis, später 3G. Ab September hatten wir wieder 
an drei Tagen in der Woche geöffnet und konnten auch wieder Angebote machen und zum 
Verweilen in der Bücherei einladen: Es gibt wieder ein Bastelangebot für die Kleinen. Seit 
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November bieten wir ein neues Format für erwachsene Leser*innen an: Brezel und Buch, 
wo kurzweilig Bücher vorgestellt werden. Breze und Getränk gibt es dazu und wir haben 
das Format in diesem Jahr weitergeführt. Nächste Veranstaltung ist am 29. Juni 2022. 
Auch für Kitas und die Grundschule gibt es Angebote. Insbesondere die Grundschule nutzt 
die Bücherei in ihrem neuen Ganztagsformat intensiv. Wir haben immer am 
Montagvormittag eine Klasse zu Gast, sowie seit dem zweiten Schulhalbjahr nun auch 
Montagnachmittags noch eine Stunde Leseclub – ein Angebot, das wir in Kooperation mit 
der Stadt Remseck anbieten. Mit all diesen Angeboten ist die Bücherei derzeit etwa 9 
Stunden pro Woche geöffnet. 
Mittlerweile ist der Besuch der Bücherei wieder ganz ohne Einschränkungen möglich und 
wird auch rege genutzt. WLAN haben wir jetzt dort endlich auch, was sicherlich auch die 
Attraktivität zum Verweilen auch für Jugendliche deutlich erhöhen durfte. 

Leserschaft aktuell: 
 1002 Leserausweise (gut 20% Zuwachs im Vergleich zum Vorjahr)  
 davon 574 Kinder, hier ist die Zahl der Leseausweise um 50% gestiegen 
 Nach Corona lag die Anzahl der aktiven Leser*innen bei 225, mittlerweile haben wir 

aktuell 384 aktive Leser:innen (Anstieg um 70%), davon 247 Kinder (aktiv = 
Ausleihen in den letzten 12 Monaten) 

Team 

Jasmine Finckh leitet die Bücherei mit viel Ideenreichtum. Sie kann dabei auf ein Team 
zählen, das mit großem Engagement und großer Selbstständigkeit den Betrieb am Laufen 
halten kann. Zwei Kräfte werden auf der Basis von geringfügigen Beschäftigungen 
beschäftigt, alles weitere Engagement findet ehrenamtlich statt.  
Ohne dieses ehrenamtliche Engagement wäre der Betrieb der Bücherei nicht denkbar. Wir 
bedanken uns daher sehr herzlich beim gesamten Team für den kontinuierlichen und 
fröhlichen Einsatz, den ihr jede Woche an den Tag legt: Jasmine Finckh, Susanne Gündel, 
Renate Schwaderer, Parviz Mokhber und Melike Cevik – sowie bei Kerstin Ertl für die 
liebevolle Gestaltung des Bastelangebots. 

Wir betreiben die Bücherei als Träger für die Stadt Remseck und gehören zu den 
Büchereien der Stadt Remseck, so dass unseren Leser*innen ein großes Angebot an 
Medien, auch online, zur Verfügung steht. In diesem Rahmen erhalten wir einen jährlichen 
Zuschuss der Stadt, der sich ab dem laufenden Jahr, 2022, nochmals erhöht, um 
gestiegene Personalkosten gut decken zu können.  

2) Unsere Beiträge zum sozialen Miteinander in Pattonville: 

Angebote für Senioren 
Unsere Seniorenarbeit machen wir in Kooperation mit dem Bürgertreff, der städtischen 
Kinder-, Jugend- und Kulturarbeit in Pattonville.  

Aktivitäten, die in 2021 ausgesetzt waren. 
 Die Seniorengruppe No g’schwätzt, die sich normalerweise bei Kaffee und Kuchen 

zum geselligen Plaudern – immer am 1. Freitag eines Monats trifft. 
 Regelmäßige Spiele-Nachmittage normalerweise dienstags im Bürgertreff. Die 

Spielgruppe besteht aus 9 – 11 Damen, welche Rommee und Canasta spielen und 
auch andere kulturelle Veranstaltungen organisieren. Derzeit findet auch dieses 
Treffen noch nicht wieder statt. 
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 Gehirnjogging sowie eine Handarbeitsgruppe gab es bis zur Pandemie immer 
vierzehntägig mit Frau Klawonn-Hofmann – ebenfalls komplett ehrenamtlich von ihr 
geleitet.   

No g’schwätzt trifft sich mittlerweile wieder und hat Interesse daran geäußert, mal wieder 
einen Vortrag zu hören. Hier sind wir dran, zu unterstützen und zu organisieren und danke 
an der Stelle Ewald Kiess, der diese Aufgabe schon seit einigen Jahren wahr nimmt.  

Kinder- und Jugendarbeit 
Aktivitäten, die in 2021 ausgesetzt waren. 

 Bunter Marktplatz zum Auftakt der Sommerferien mit Wasserspielen  
 Halloween Flashmob: Treffen und Tanzen auf dem Marktplatz, in Kooperation mit 

dem Sportverein Pattonville 
 Teilnahme an der Arbeitsgemeinschaft Jugend, ein beratendes Fachgremium der 

Zweckverbandsversammlung 
 Unterstützung des Kindersachenbasar, 2x jährlich 

Aktivitäten in 2021 
 Mitwirkung bei Aktivitäten der Kinder-, Jugend- und Kulturarbeit der Stadt, z.B. beim 

Kinder- und Jugendfest am 25.09.2021 Spielstraßen-Beitrag und Salat-Bar. 

Treffpunkte schaffen 
Das ist uns ein großes Anliegen. Ergänzend zu den Angeboten für Senioren sowie für 
Kinder und Familien: 

 „Sama und Kartoffelsalat“ gemeinsam mit der evangelischen Kirche und dem Yunus 
Emre Kulturverein am 17.11.2021 

Aktion Sauberes Pattonville 
Seit der Corona-Zeit ziehen zweimal im Monat Freiwillige los, um Pattonvilles Wege und 
Grünanlagen vom Müll zu befreien. Auch wenn wir merken, dass das Engagement nicht 
von allen aufrecht erhalten werden kann, da in letzter Zeit bei vielen die privaten Termine 
wieder deutlich zunehmen, so gibt es doch eine Konstanz, die uns beeindruckt. Auf jeden 
Fall tut es der Sache gut, wenn sich hier noch weitere Freiwillige anschließen. Wir 
bedanken uns sehr bei Anika Bürkle fürs Organisieren und Zusammenhalten der Gruppe. 

Sonstiges 
Der Verein hat die Pflege des neuen RadServicePoints in Pattonville übernommen, der 
vom Zweckverband ausgestattet und finanziert wird. Wir danken Holger Schaefers für die 
Übernahme dieser Aufgabe.

3) Politische Arbeit 

Unsere politische Arbeit ist überparteilich und besteht darin, Ansprechpartner für 
Bürgeranliegen, für die Verwaltungen und die Gemeinderäte der Städte Remseck und 
Kornwestheim sowie für die Medien zu sein.  

Am intensivsten haben wir uns im vergangenen Jahr mit dem Thema Kita Ost II befasst 
und uns in die öffentlichen Beteiligungsverfahren eingebracht und auch einen Erfolg 
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erzielen können, da das geplante vierte Geschoss der Bebauung nun kein Vollgeschoss 
mehr wird, sondern an der Seite zur bestehenden Bebauung hin abfällt und daher weniger 
massiv wird.  

Im nicht regelmäßigen Turnus gibt es Gespräche zwischen Zweckverband und Verein, im 
Jahr 2021 gab es einen Austausch. Der Zweckverband ist darüber hinaus generell immer 
ansprechbar für uns und reagiert zügig, wenn wir Fragen oder Gesprächsbedarf haben. 

Vorstandsarbeit 

Plattform für neue Ideen 
Wir sind ein kleiner Verein und auch wir sehen seit Jahren, dass ehrenamtliches 
Engagement abnimmt. Daher verstehen wir unsere Aufgabe vor allem so: Man kann sich 
jederzeit mit eigenen Ideen an den Verein wenden, und wir versuchen der Sache auf die 
Sprünge zu helfen. So ist zum Beispiel das organisierte Müllsammeln entstanden. Wir 
setzen darauf, dass in Gemeinschaften viele gute Ideen zu Hause sind und viele Talente, 
und dass, wenn jeder ein Stückchen beiträgt, so viel Tolles für das Zusammenleben 
möglich ist. 

Neue Website 
Ein Beispiel für vorhandene Talente im Verein ist unsere neue Website. Die hat Holger 
Hägele, der das beruflich mit seiner Firma „himbeerrot“ macht, für uns ehrenamtlich 
aufgesetzt. Wir freuen uns sehr an dem frischen Design und bedanken uns auch 
nochmals hier öffentlich ganz herzlich für diese tolle und nicht selbstverständliche 
Unterstützung.  

Kommunikation 
 Pattonville Info: v.a. die Bücherei berichtet hier regelmäßig über die Vereinsarbeit 
 PinWand: Diese gestalten wir in unregelmäßigen Abschnitten als Beilage der 

Pattonville Info (2021: 2). Darauf gibt es häufig gute Resonanz aus der 
Bürgerschaft. Hier haben wir allerdings gerade einen Engpass und suchen dringend 
jemanden, der/ die Spaß daran hätte, die Redaktion zu übernehmen. 

 Facebook und Instagram  
 E-Mail Verteiler für die Vereinsmitglieder 

Entwicklung der Mitgliederzahlen 
Im vergangenen Jahr leicht steigend, vor allem aufgrund der Mitgliederwerbung in der 
Bücherei. 

Mitglieder:195 

Mitgliederverwaltung und Buchhaltung 
Wir sind sehr froh, dass wir Martina Hofmann haben, die das alles sehr umsichtig und 
zuverlässig macht. 

Vorstandssitzungen: 
2021: 6 (3 davon online) 
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Vorstandswahlen: 
Stehen in diesem Jahr keine an. 

Danke 
Ich bedanke mich sehr herzlich bei allen Vorständen und Beiräten – das sind mein 
Stellvertreter Marvin Schmid, unser Schatzmeister Markus Elbe und Schriftführer 
Alexander Weidel, sowie die Beisitzer Birte Brinkmann, Anika Bürkle, Susanne 
Gündel, Jasmine Finckh, Ewald Kiess, Heidi Maier, Renate Schwaderer und Yasin 
Yigit – nochmals beim ganzen Bücherei-Team, bei Martina Hofmann für die Buchhaltung 
den Kassenprüfern Andreas Kramer und Wolfram Emser, und allen sonstigen 
Engagierten. 

Ich bedanke mich auch beim Zweckverband, insbesondere bei der Kinder- Jugend- und 
Kulturarbeit in Pattonville, den Stadtverwaltungen Remseck und Kornwestheim, dem 
Sportverein Pattonville, dem Schachverein Pattonville und allen Kooperationspartnern in 
Pattonville sowie bei der Presse, mit denen wir eine gute und engagierte Zusammenarbeit 
pflegen, bedanken. 

Zum Abschluss noch ein Wort in eigener Sache: 

Corona hat vor allem einen Rückzug ins Private bedeutet. Jetzt braucht es frischen Wind 
und neue Ehrenamtliche mit guten Ideen, für das Leben hier in Pattonville. Wir wünschen 
uns, dass sich mehr Menschen aktiv engagieren und damit das Leben in Pattonville 
mitgestalten und interessanter machen. Nichts passiert selbstverständlich und von alleine, 
nur gemeinsam können wir eine lebenswerte Zukunft für Pattonville schaffen – und vieles 
Gute entsteht im Kleinen und aus Eigenverantwortung heraus – das haben wir ganz 
aktuell zum Beispiel an den Müllsammlerinnen und -sammlern gesehen, die seit Wochen 
sich auf den Weg machen und unsere Wege und Spielplatze sauber machen.   

Und zu guter Letzt: In diesem Jahr werden wir 25, ein guter Grund, um ein Fest zu feiern. 
Das tun wir am 27. Juli mit unserem bunten Marktplatz, der diesmal größer wird. Wir 
starten wieder am Nachmittag mit dem bunten Marktplatz für die Kinder zum Start in die 
Sommerferien und feiern abends mit Musik noch ein bisschen auf dem Marktplatz weiter.  

Ich bedanke mich für die Aufmerksamkeit und das Vertrauen, das Sie uns 
entgegenbringen. 

Stephanie Daimer 
1. Vorsitzende  


